
香港文匯報訊（記者 周紹基）美國的退市步伐是
本周全球市場焦點，本周三美國的議息會議，預料
聯儲局會披露退市的規模及時間表，至周四凌晨便
有結果，加上美國今周接連有多項重要經濟數據公
布，勢將主導全球股市走向。有分析員認為，美國
由5月中開始醞釀退市，消息已逐步消化，只要退市
的規模不大，且按部就班，料對港股影響不會太
大，反而市場或借消息炒上。在美國上市的港股預
託證券(ADR)變化不大，預期今天只會平開。

除了聯儲局公布退市計劃外，本周美國將會連續
公布8月份工業產值、消費物價指數、新屋動工、現

成房屋銷售數字，到中秋節當日，更會公布首次申
領失業救援金人數。新鴻基金融高級分析師李惠嫻
亦認為，市場普遍預期聯儲局本周便會宣布減少買
債，每月縮減規模約100億美元左右，最多也只約
200億美元，若退市規模大於此預期，全球股市的確
很大機會大跌。

但她料聯儲局在此關鍵時刻，退市規模不會超乎
大家預期，甚至有關官員已先行了解過市場的可接
受範圍，才公布退市的計劃。故她相信，市場已有
準備下，今次的震盪料較5月時候輕微，亞洲資金流
出的情況也不會太嚴重。

借貸成本增 高債息股危

交通銀行首席策略師羅家聰更樂觀，認為每月
只會減少買債85億至100億美元之間，故對大市不
要過分悲觀，退市甚至可能變成好消息，令港股
有望再炒上1,000至2,000點。但他表示，美國短債
息率近期已率先抽高，借貸成本已見增加，對高
負債行業及息口敏感股不利。

技術層面上，港股多次上試23,000點也未能企
穩，沽空比率更達11.2%，當中盈富基金(2800)沽空
比率高達40%，反映淡友準備隨時反擊。若從資金
流向觀察，資金有重新流入東亞的跡象，已連續
16周錄得資金淨流出的中國基金，上周終扭轉局
面。野村及Jefferies資金報告顯示，截至上周三止的
一星期，中國基金有25.6億港元的淨流入。

亞股較穩定或引資金回流

過去16周，中國基金平均每周凈流出約46.8億
港元，至上周的局面終於改變，而同期流入韓國
市場的海外資金規模更高達218.4億港元，是1998
年以來新高。有基金業人士指出，在聯儲局很大
可能宣布開始退市前的一周，出現如此大規模的
資金調動，顯示全球基金經理都在因為美國退
市，而重新調配資金。如果退市的規模不大，符
合市場的預期，全球股市無疑會造好，鑑於亞洲
區股市早前因資金流走而大挫，估值比美股吸
引，這的確吸引了部分基金於現時回流亞洲區，
尤其是經濟較穩定的東亞。
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財庫局籲北望金融試驗區

CEPA10港券商獲三控股全牌照
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）在昨

日的2013廣州住博會上有4宗地塊拍賣。其中2
宗為花都區二類居住用地，而位於新華街建設
北路178號地塊，由綠地香港（0337）母公司
綠地集團以4.78億元（人民幣，下同）奪得，
折合樓面價6,130元/平方米，溢價28%。而同
處新華街的另一宅地九潭村J09-XH01之地塊卻
爆冷流拍，另外2幅花都區商業用地和白雲區
市場用地直接底價成交。

鄰地同日拍賣爆冷流拍

在當天的拍賣會上，新華街建設北路178號
JII-SJ02地塊是唯一受到開發商多輪競爭的地
塊，萬科、綠地、越秀地產(0123)均參與其
中，但從競拍激烈程度來看，開發商熱情似乎
並不高。最終，綠地僅經過一輪就以4.78億元
輕鬆奪得。

資料顯示，該地塊為二類居住用地，面積
28,183平方米，容積不超2.8，建築面積約
77,971平方米，穗房管局要求地塊戶型比例為
中小套型（90平以下）比例不少於30%。

綠地4.7億奪花都宅地

香港文匯報訊（記者 蔡明曄）康健國際有限
公司(3886)間接非全資附屬公司興途與樂景投
資有限公司訂立臨時協議，興途將以7,200萬元
出售物業(香港威靈頓街1號荊威廣場六樓的辦
公室及配套面積)予樂景投資。康健指該物業於
2011年1月約以5,686萬元購入，出售物業所得
將用作一般營運資金及物色日後之潛在投資。
直至今年6月30日止，物業未經審核賬面值約
7,380萬元，預計交易將會虧損約2,570萬元。

康健賣中環物業套7200萬

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）太
古集團旗下的太古汽車近日正式宣佈進軍內地
市場，首個太古汽車銷售服務展廳也在上海亮
相。

據了解，太古汽車此次作為大眾進口車的上
海經銷商，會把之前積累到的完整經營帶進上
海。太古汽車中國區總裁黃齊力表示，過去15
年間，太古汽車在台灣市場已經取得極大的成
功，現在看重內地市場蘊含極大的上升空間，
選擇上海作為進軍內地市場的第一座城市。談
及未來計劃，黃齊力告訴記者：「會把上海作
為中心點，同時輻射佈局二、三線城市，計劃
5年內成為華東第一。」

滬太古汽車展廳亮相

財訊速遞

梁鳳儀指出，CEPA補充協議十
（CEPA 10）讓港資金融機構有機

會全面參與內地證券業務，意味 內地
證券市場向香港有較大程度的開放，便
利港資金融機構進軍內地。根據協議，
港資金融機構可在上海市、廣東省、深
圳市各設立1家兩地合資的全牌照證券公
司，港資合併持股比例最高可達51%。

合資行獲證券經營全牌照

此外，港資金融機構日後亦可在內地
批准的「在金融改革方面先行先試」的
若干改革試驗區內，各設1家兩地合資全
牌照證券公司，內地股東不限於證券公
司，港資合併持股比例不超過49%，且
取消內地單一股東須持股49%的限制。

所謂「全牌照」，她指這只是通俗稱
法，意旨業務範圍涵蓋較大的範圍，可
經營內地受規管證券業務，包括證券經
紀、證券投資諮詢、證券承銷與保薦等
業務。這是一個很難得的機會，因為外

資參股的證券公司一般只有證券保薦牌
照，比較少獲發A股證券經紀牌照。

而目前外資參股證券公司持有全牌照服
務絕無僅有，而香港金融機構過去只可成
立合資證券諮詢公司。CEPA 10讓港資機
構有機會涉獵股票經紀、新股包銷等業
務。事實上，內地證券公司亦有很多年並
沒有獲發過全牌照。此項措施是予以港資
機構進軍內地證券業零的突破。

突破持股上限外資可控股

她認為，一般外資參股證券公司，外
資持股比例最高達49%。CEPA 10容許港
資金融機構持股比例提高至51%，取得
合資的全牌照證券公司的控制權，是另
一重大突破。

梁鳳儀透露，內地有關方面正在研究
明確相關配套規則及完善有關審批程
序。有意在內地設立合資證券公司的港
資金融機構需要符合哪些條件等具體要
求，包括註冊資本、淨資產、港資定義

等，可參考內地監管部門將來出台的相
關規定。

上廣深各一港資合併控股

至於會有多少間公司在內地拿到「全
牌照」資格，梁鳳儀稱，上海市、廣東
省、深圳市各一，港資合併持股比例最
高可達51%。「在金融改革方面先行先
試」的改革試驗區各一，以國務院批覆
為「金融改革試驗區」為準，港資合併
持股比例不超過49%。

根據本報搜集的資料，目前內地有三
個地方被定為「金融改革區」，包括溫
州、泉州和前海。港資券商在金融改革
區的合資持股上限雖為49%，但由於取

消了內地單一股東持股的限制，換言
之，持股量49%的港資機構，可與多於
一家內地企業合股，攤分剩餘51%股
權，港商仍為最大股東。

另外，根據內地《外資參股證券公司
設立規則》第六條規定，外資參股證券
公司的註冊資本，需符合《證券法》關
於「綜合類證券公司註冊資本」的規
定。內地《證券法》第121條規定綜合類
證券公司，註冊資本最低限額為人民幣5
億元。綜合類證券公司一般被稱為全牌
照券商，可以經營證券經紀業務、證券
自營業務、證券承銷業務及經國務院證
券監督管理機構核定的其他證券業務之
證券公司。

美退市有譜 料港股影響微

■ 業 界 人 士 表

示，以目前花都

樓市市價，該地

價不算很貴。

本報廣州傳真

本港ADR上周五美國表現
股份 ADR於美國收報(港元) 較上周五港股變化(%)

匯控(0005) 86.67 +0.8

中移動(0941) 87.08 -0.6

中海油(0883) 16.17 +0.6

中石化(0386) 6.04 -0.2

聯通(0762) 12.57 -0.4

國壽(2628) 21.19 -0.047

中石油(0857) 8.72 +0.5

香港文匯報訊（記者 周紹基）港資券商「北闖」的門戶已悄然打開，

內地與本港剛於上月簽訂CEPA 10補充協議，讓港資金融機構有機會全

面參與內地證券業務，為兩地金融共融鋪路。本港證券商可在上海市、

廣東省、深圳市各設立1家兩地合資的全牌照證券公司，港資合併持股

比例最高可達51%，但目前很多業內人士還未完全了解有關措施。財庫

局副局長梁鳳儀書面回覆本報查詢，指除了CEPA 10相關措施外，金融

改革試驗區的開放對本港業界也有相當大的助力。
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張偉民 攝

(資料圖片)

內地銀行競爭激烈，為爭奪市場各出奇招。

平安銀行近日要求，總行行長及各大部門長均

需到一線擔任服務人員，通過對一線服務人員

的言傳身教推行服務文化、通過與客戶的親密

接觸了解客戶需求。

此次活動由平安銀行零售副行長蔡麗鳳親自

啟動，並擔任首名下一線的行領導。在一線體

驗的過程中，她非常認真地履行 大堂經理的

職責，站在接待處向每位進入的客戶致問候、

幫助客戶取號並解答客戶的詢問。當有一位客

戶稱由於近期出國旅遊需要交納保證金時，她

考慮到客戶可能需要臨時資金周轉於是便向客

戶推薦了該行的信用卡。

據悉，平安銀行已經為各層級領導到一線服

務體驗安排了具體的時間表並提出了明確的要

求，各層級領導將加入到一線隊伍中，身體力

行向客戶傳遞平安銀行標準

服務、優質服務的理念。

平安銀行行長變大堂經理
記者 李昌鴻


